

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRÓNICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas, los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven.
No se publica los lunes.

SUSCRIPC

Badajoz un mes, 1'25 pes.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
La correspondencia dirigirá al administrador.
Redacción y Administración
Aro-Aguero, 18



SASTRERÍA
DE
TEODOMIRO DURAN.

Sócio académico de la internacional de Maestros Sastreros.

Se confeccionan toda clase de prendas civiles y militares, con prontitud y economía.

59, CALLE DE SAN JUAN, 59.
(FRENTE A LOS GABRIELES)

Muy importante.

¿Sabéis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de suspensiones?

¿El que meaos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA,
MELENDEZ VALDES, 37.

El peligro conservador.

La Europa reaccionaria acoge con gran satisfacción el triunfo electoral de Mac-Kinley y su continuación en la presidencia de los Estados Unidos.

Han vencido los conservadores. El partido republicano, ó sea el partido conservador de la gran república americana, compuesto de agiotistas y monopolizadores, partidarios de la guerra y la conquista, continúa en el poder con el triunfo de su ídolo el presidente Mac Kinley, cachazudo, astuto é hipócritamente religioso, que á pesar de su levita de burgués, sueña con las glorias militares de Napoleón.

Por segunda vez ha resultado vencido el partido democrático, la gran aglomeración de los elementos verdaderamente republicanos que desean mantener la República en la misma pureza de principios con que la creó Washington.

Bryan, el elocuente orador, al aspirar por segunda vez á la presidencia, formuló en nombre del partido democrático un programa elevado, noble y generoso, sabiendo, que con esto aseguraba su derrota; pero satisfecho por tener tranquila su conciencia y no faltar á la tradición republicana del país.

Quería desde la presidencia borrar de un golpe con arranques generosos todas las violencias y abusos de fuerza que han deshonrado en los últimos años á la nación americana: reconocer la independencia de Filipinas, acabar con el militarismo que comienza á levantar cabeza, engrandecer por sus fáciles triunfos, hacer que los Estados Unidos continuasen siendo lo que siempre fueron en su gran época: un pueblo de trabajadores con pocos soldados, una democracia satisfecha de vivir en la libertad y la abundancia, sin envidiar para nada los bienes del vecino.

Bastaba que le sirviesen de guía tan hermosos ideales, para que los sindicatos de explotadores, los negociantes sin entrañas, todos los ricos que con su voracidad han disuelto las simpatías de que an-

tes gozaba el pueblo americano, diesen en tierra, gracias al poder del oro, con las aspiraciones regeneradoras del partido democrático: de la gran masa popular.

En los Estados Unidos continúan siendo un peligro para el mundo. ¿Por qué?.. porque están gobernados por conservadores.

No hay peligro tan grande para la humanidad como un gobierno conservador. La peor de las anarquías es el exceso de la autoridad. Las revoluciones conmueven los pueblos donde se desarrollan; pero no trastornan las naciones vecinas. En cambio, el poder, confiado á una sola persona amante de la autoridad, del orden y la dominación, ha sido siempre un peligro para el mundo. Alejandro, los emperadores romanos, Carlo Magno y Napoleón, siendo déspotas en nombre del orden y el principio de la autoridad, trastornaron el mundo y causaron mayores daños que los anarquistas que no quieren Estado ni autoridad.

El terrorismo anarquista, matando reyes y gobernantes, lleva suprimidas cuando mas unas cien personas: en cambio los genios del orden, los grandes conservadores, declarando guerras, llevando los hombres á las batallas, bombardeando ciudades, todo por el eterno ensueño de aumentar con nuevos territorios el círculo de su dominación, han retardado el progreso, consumido sin objeto cantidades fabulosas de trabajo y riqueza y asesinado centenares de millones de seres.

El mundo solo vivirá tranquilo cuando lo gobiernen los revolucionarios, los que viven en perpetua rebeldía contra lo existente.

Si en la elección anterior hubiese subido á la presidencia de los Estados Unidos el generoso Bryan, el candidato del pueblo, el orador de los *descamisados* (como diría un pudibundo conservador), habría atendido al trabajo y la prosperidad de su nación, sin crear ejércitos ni construir acorazados, considerando suficiente para la seguridad del país el pueblo armado, la guardia nacional, y así no hubiese ocurrido los desembarcos de las Antillas y el robo de las Filipinas, pues una República gobernada por verdaderos demócratas no desea conquistas y guerras, sino paz, instrucción y trabajo.

Pero triunfó Mac Kinley, un gobernante conservador, una especie de Cánovas de superior categoría, y hubo guerras, robos, violaciones del derecho, todos los mayores crímenes que pueden cometer esos grandes bandidos que rigen los pueblos en nombre del orden y del puro principio de autoridad.

Ahora vuelve a triunfar y continúa la inquietud en el mundo, sometido á los caprichos y raras combinaciones de tres grandes conservadores y escrupulosos cristianos: Mac Kinley, Chamberlain y el emperador Guillermo.

Si Ravachol rigiese toda la tierra, con una bomba en cada mano, tal vez los pueblos debiles estaríamos más seguros que bajo la dirección de esa trinidad cristiana y conserva ora que comete todos sus despojos en nombre del orden.

En este siglo se ha visto claramente cuan temible es un gran pueblo, cuando lo rige un poder conservador. Francia era antes el peligro de Europa. No lo es el Grande á principios de siglo y Napoleón el Pequeño á mediados de él, tuvieron en perpetuo conflicto al continente. Para robustecer su autoridad y consolidarse en el trono, llevaron la guerra á todas las naciones, haciendo imposible la vida. Y los dos eran hombres de orden y de sanos principios.

Ahora Francia está gobernada por revolucionarios, por los nietos de los *descamisados*; figuran en sus ministerios his-ta partidarios de la transformación com-

pleta de la propiedad, y, sin embargo, no es un peligro para ningún pueblo vecino; no sueña con apoderarse de lo ajeno, y es más grande que aquellos imperios basados en el exceso de autoridad.

El triunfo de los conservadores en los Estados Unidos es la continuación de ese estado de injusticia que hizo sufrir á España el mas irritante de los atropellos, y mañana escogerá como víctima á otro pueblo débil.

BLASCO IBAÑEZ.

Locura de amor

El verano con sus aplastantes calores se nos echaba encima á pasos agigantados, por lo que huyendo de la sofocante temperatura de la corte, decidimos mi mamá y yo trasladarnos á alguno de los pueblecillos del cantabrico litoral, en busca de aire puro que vivificase nuestros abrasados pulmones.

Solíamos hacer en el pueblo donde pasábamos la temporada, vida campestre, cuyo apacible sosiego interrumpíamos tan solo por las noches, que las pasábamos en amigable tertulia, con dos ó tres familias que por aquellos lugares veraneaban, y en las que comentábamos á nuestro sabor, los mas salientes acontecimientos del día, ó ya con mis jóvenes amigas, nuestras últimas y amorosas conquistas.

Recuerdo que una tarde, al volver del campo, tropezé de manos á boca con un antiguo amigo y condiscípulo, al que desde mi salida del colegio no había vuelto á ver.

Nos estrechamos las manos con efusión, alegrándonos muchísimo de la feliz casualidad que la suerte nos deparaba y me apresuré á ofrecerle mi casa, solicitando su compañía en las reuniones, durante todo el tiempo que entre nosotros permaneciera; ofrecimiento que él aceptó gustosísimo prometiendo llevarlo á cabo desde aquel mismo día, ya que de este modo, podríamos también recordar las primeras y mas gratas impresiones: las de la infancia.

Participé por la noche á mis amigas el feliz encuentro, y no hubo una sola que no dejase de manifestar su alegría, ya que en las veladas notábase la falta de esos pícaros demonios, que desde el poco estudio que de nuestros corazones hacen, injusta y despiadadamente nos tratan.

A la hora anunciada apareció mi amigo y así que le hube presentado á todos los allí reunidos, aumentó la franca expansión que reinaba, recavando enseñuida la conversación sobre el tan debatido tema del amor.

—Pues yo, exclamaba Luisita, una joven vivaracha y alegre, encarándose con Luis, que así se llamaba mi amigo, y perdónenme el juicio que de ustedes tengo formado, no creo en el amor; es decir, me parece que este murió al desaparecer para siempre aquellos tiempos de heroico romanticismo, en que el apuesto galán, despreciando los peligros del torneo, ofrecía su vida en aras de su amor; y que hoy, impera tan solo, por desgracia, el mas frío positivismo.

—Protesto, interrumpió mi amigo, levantándose de su asiento, al menos por la parte que me toca, de vuestra extraña aseveración, y aún sintiendo ser de contrario parecer del suyo, me atreví á asegurar que el amor existe y seguirá existiendo, mientras haya ángeles como ustedes, que sepan mantener viva esa halagadora esperanza que tanto nos consuela, y en prueba de ello, y si no fuese por entristecer el ánimo de ustedes, les referiría gustoso la terrible tragedia acaecida

hace poco tiempo á un amigo y condiscípulo, á quien más bien que por tal, por hermano amantísimo le consideré siempre. Se trata de uno de tantos casos de locura de amor.

—Pues si es así, puedes, dije á Luis, empezar tu narración, ya que tanto estas señoras como yo estamos impacientes por conocer el desenlace de esa nueva tragedia amorosa... ¿Verdad?—proseguí dirigiéndome á la reunión, que con marcada curiosidad, iba siguiendo el nuevo aspecto que el debate presentaba.

—Sí, sí, exclamaron todas.
—¿Recuerdas — empezó Luis interrogándome — á Juan Sellés, aquel chico alto, moreno..., el novio precisamente de Pura, tu mejor y mas fiel amiga de colegio?

Y una vez que hubo asentido con la cabeza continuó:

—No ignorarás tampoco que apesar del loco afecto que manifestaban profesarse y sin que nadie pudiera explicarse las causas, terminaron sus relaciones hará de esto unos cuatro meses; así como también habrá llegado á tus oídos el efectuado enlace de Pura.

—¿Cómo? ¿Qué dices? ¿Con quien se ha casado Pura?—me apresuré á replicar.

—Sí, se casó con un viejo bastante rico, hará de esto unos dos meses, el tiempo precisamente que mi desgraciado amigo Juan desapareció de mi casa, sin que ni su madre, ni sus mas íntimos amigos, pudiéramos indagar su paradero.

Pues bien; días antes de emprender el viaje á estos lugares, me encontraba paseando en el Retiro, cuando acertó á pasar por mi lado el pobre Juan. Al pronto dudé de si sería él, tal era el abandono que en su aseo se observaba; así como también el extrago que la terrible dolencia que sufría, había impreso en su rostro. Pero así que me aseguré de que mi vista no me engañaba, le estreché fuertemente entre mis brazos, y le dije, en tono de cariñosa reconvencción:

—Por fin te encuentro, mal amigo, vamos, cuéntame... ¿Qué es de tu vida? ¿Que es lo que te sucede?... Responde, hombre, responde.

Ignoro si me reconocería ó nó; pero es lo cierto, que él entonces, estrechó con fuerza mis manos entre las suyas y me dijo bajo, muy bajo, en tanto que dirijía miradas recelosas á su alrededor.

—Etoy loco ¿oyes? pero loco de amor... Y se quedó fijando con abrumadora insistencia, sus extraviadas miradas, con las mías.

Confieso ingenuamente, que sentí miedo al pronto, y aún no me había repuesto de mi sorpresa, cuando él, que todavía continuaba apretando, cada vez con mas fuerza, mis manos, con las suyas huesosas, me empujó hasta hacerme sentar en un banco próximo, y haciendo éi lo mismo, exclamó abandonando entonces su presa, y al paso que me señalaba el puro horizonte:

—“Miraba... ¿la ves?... ¿Qué bien sienta en su alabastrino cuello ese ensarte de perlas que le aprisiona... Y no ves, mas allí, reclinado en suave mecedora aquel viejo, de fisonomía brutal...? Pues es él ¿oyes? él, el viejo egoísta, el poseedor de la hermosa mercancía... Mira, ya la llama; en su estúpida sonrisa y en el escaso brillo de sus ojos, se deja adivinar lo lúbrico de sus pensamientos... Ella, la maquina de placer, el lujoso juguete, sonrie también y se adelanta hasta donde su señor se encuentra, para pagarle las caricias que reclama y que á tan alto precio compró... Ya llega, sus desnudos y contorneados brazos rodean el cuerpo del gastado carcamal, en tanto que su artística cabeza se inclina en gracioso mohín... El la atrae más hacia sí para besar sin duda esa hermosa tez, tantas y tantas veces

besada por mí; pero no, no lo conseguirá; continuó, lanzando de pronto nerviosas carcajadas... ¿Lo ves?... Las interrumpí nuevamente en su idilio, y se separan temerosos.. Sí, si, me tienen miedo... ¡Si no se han de besar! ¡Si ya se lo dije, que había de ser siempre su eterna pesadilla!

Y retratada en su cara, salvaje alegría, se alejó con ademanes descompuestos de mi lado, orgulloso del triunfo que su última y quimérica victoria le causaba.

Un rayo de luz penetró en mi inteligencia, y al comprender entonces toda la horrible verdad de la desgracia de mi fiel amigo, murmuré en tanto que su figura se iba empequeñeciendo de mi vista.

¡Pobre loco!

Un silencio profundo acogió las últimas y vacilantes palabras de mi amigo, que hondamente impresionado, continuó, dirigiéndose a Luisa.

—Yo os juro, señorita, que si, como yo, hubiérais tratado a fondo al desventurado Juan; si con él hubiérais compartido sus alegrías y alentado en sus desmayos; si os hubiérais podido asegurar de lo noble de sus propósitos, de las buenas cualidades que le adornaban y del inmenso cariño en fin que a la infiel Pura profesaba, acaso cambiarías de opinión y os convencerías de que si con el perfeccionamiento de costumbres terminaron para siempre aquellas épicas, pero sangrientas é inhumanas escenas del torneo, no por eso estamos libres del irresistible poder que sobre nosotros ejercen vuestros encantos, y que hoy como ayer, continúa manifestándose en todos sus grados, la locura de amor.

PRESENTACION ROSICH PALACIO.

Pacotillas

Por fin don Alejandro Pidal va de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de la Santa Sede.

Falta hace un hombre de primera talla como el, cerca del Vaticano.

A ver si, mediante su influjo, conseguimos el sumo del monaquismo, de que tan escasos andamos en este país.

Da vergüenza que no haya en España conventos, ni congregaciones, ni nada. ¡Que abandonó!

En Alcoy un niño de ocho años —¡funesta edad de amargos desengaños!— con otro de catorce, de ira ciega, tuvo una riña por cuestión de juego y con su blanca y suave manecita furioso le clavó una navajita en la mitad del pecho, de repente, que muerto le dejó instantáneamente. Al ver a un niño así, de sangre brava, a los papás se les caerá la baba, y dirán cuando escuchen las censuras: —¿Qué quiere usted? ¡Son cosas de criaturas!

Dentro de poco infundirán respetos, no digo los bebés; ¡hasta los fetos!

En la plaza de toros de Denia (Alicante) el público, indignado porque los toros no mandaban al hule a ningún torero, destrozó los tendidos, quemó las barreras y despedazó al último toro, repartiendo la carne por vía de indemnización.

¡Pobre toro!

Se las vendría echando de fiera y se encontró con que allí las fieras eran los espectadores.

Y gracias a que éstos tuvieron una res que devorar, que si no, cojen al empresario y se lo comen vivo.

Caso de que construyan allí otra plaza, deben cercar la talanquera con un enverjado muy alto.

No para evitar que los toros salten al tendido, sino para que los espectadores no salten al redonde!

Porque allí por lo visto, la seguridad de los espectadores está garantizada por su propia bravura.

Lo que es preciso garantizar con la susodicha verja, es la seguridad personal de los toros, cuya inmensa mayoría, en la actualidad, son unos infelices, incapaces de hacer daño a nadie.

¡Alabada sea la bondad de sus sentimientos humanitarios!

En Setares (Ocañas) dos mineros disputaron con brio y con calor, dentro de una taberna, y cuando al colmo la disputa llegó, viniéronse a las manos como fieras, golpeándose allí de un modo atroz y quedando por fin muy gravemente

lesionados los dos. La causa y el motivo y el origen de tan grave cuestión, fué acerca de cuál de ellos entonaba y cantaba mejor. Como a cantar no se pusieron, para poder dar al dualismo solución, queda la duda en pie, de cuál de ellos cantara con más arte y más primor. Lo que sí han demostrado ambos rivales, ya que en el canto no, es que están en *solfeo* a igual altura... ¡No! cabe ya sobre esto discusión! Ahora, cuando se curen esos chirlos y abandonen los lechos del dolor, prueben a ver cual de ellos mejor canta con acompañamiento de fagot!

ESTRAÑA.

Sección Oficial

El «Boletín» del 10 publica: Circulares del Gobierno civil concernientes a los recursos de alzada interpuestos por los Ayuntamientos de Rivera del Fresno, y Almendral, jo contra el acuerdo de la Diputación provincial que dispuso la retención del 66 por 100 de los ingresos municipales, por débitos a la misma.

Otra del mismo Gobierno referente también al recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Codosera, contra la providencia de dicho Gobierno fecha 24 de Abril último revocando el acuerdo de expresado Municipio de 18 de Junio de 1899.

Registros de las minas «Lorenzo» «Tercera Virgen del Carmen» y la «Sevilla», en términos de Calera de León, Llera y Azuaga, hechos por D. Francisco Gimenez y D. Eugenio Serrano en representación de D. Jesús Vllá y de la Sociedad cooperativa «Fraternidad Obrera» de Azuaga.

Edictos administrativos y judiciales, sin importancia.

Otro del Juez municipal de La Morera anunciando la vacante de secretario de aquel Juzgado.

Crónica Local

La intervención general de la administración del Estado ha dispuesto que a los recaudadores de contribuciones se les nombre interinamente habilitados de los maestros. Así consta en una circular dirigida a la Delegación de Hacienda.

D. Francisco Aced, ha sido nombrado inspector general de Hacienda para el impuesto del 1 por mil sobre valores mobiliarios.

En la Delegación de Hacienda se han recibido dos ordenes comunicando la cesantía del agente ejecutivo de la 2.ª zona de Castuera D. Francisco de Paula Higuera y el de la 1.ª zona.

Siempre fué el consuelo de los desahuciados por el dolor reumático, el Balsamo antirreumático de Orive. En Badajoz, farmacia de Camacho.

Se ha autorizado al Delegado de Hacienda para que pague desde luego los libramientos declarados no urgentes.

En la Delegación de Hacienda se recibió hace pocos días la resolución dictada en un expediente sobre depósito de sal en Mérida, de D. Pedro Galán.

Granos en la cara, brazos y cuello, se evitan siempre y desaparecen, cuando los hay, friccionando en cuanto aparecen, con Agua de Colonia de Orive. En Badajoz farmacia de Camacho.

La Provincia vuelve en su último número a la carga en lo del retrato de Alfonso XII.

El colega se duele de que la Diputación no haya hecho caso de las excitaciones de los periódicos.

También se lamenta de que la Comisión provincial no haya mandado sacar de la carbonera donde se halla el susodicho retrato.

Por qué los diputados provinciales no satisfacen a prorrata lo que cuesta una marca para el retrato de Alfonso XII, si

no quieren que peche con ese gasto el presupuesto provincial?

La verdad es que aquellos señores no dan pruebas de su amor a la monarquía, consintiendo que continúe en la carbonera el retrato de D. Alfonso.

En la misma Delegación se han recibido 26 ordenes para instruir expediente a otros tantos Ayuntamiento de la provincia, por descubiertos de cédulas personales.

Se han concedido quince días de licencia al abogado del Estado D. Bonifacio Alvarez Santullano,

Cognacs Henri Garnier y C.º

La Dirección general de clases pasivas ha concedido, según órdenes comunicadas a la Dirección de Hacienda, las siguientes pensio es:

A Francisco Dominguez Chacón, la de 182'50 pesetas anuales.

A Catalina Lozano Pino, igual cantidad.

A Adalaida Rey la propia cantidad.

A Victor Garcia, sargento de infantería, 75 pesetas mensuales de retiro.

A doña Eulvigis Garcia, viuda de don Antonio Gomez Escudero, 638'50 pesetas anuales.

A Aniceta Aguado Tabares, viuda del cabo de carabineros Casimiro Dieguez 273'75 pesetas anuales.

Igualmente se ha recibido en la Delegación la orden oportuna para que se pague por el Tesoro de apénula el retiro que disfruta el teniente coronel D. Miguel Aguirre.

También se han recibido en la Delegación de Hacienda las ordenes correspondientes para que en lo sucesivo se paguen por la Tesorería de esta provincia los haberes que disfrutaban los pasivos D. Victorino Lafuente, D. Jesús Santos y doña Maria de los Dolores y doña Matilde Navarro.

Vino de mesa superior fabricado en la misma forma que lo hacen en la Rioja.

Se vende a 6 pesetas arroba y 40 céntimos el litro, plaza de Minayo núm 17, fábrica de aguardientes, frente al depósito.

Tribunales.

JUICIOS POR JURADOS

En la Sección 2.ª se celebró ayer el de la causa contra Francisco Lopez Conde la Poca ciencia y tres más, por el delito de robo.

Fiscal: Sr. Alvarez. Abogados defensores: D. Antonio Fernandez de Molina y D. Juan Diaz Ambrona.

El veredicto fué de culpabilidad para dos de los procesados y de inculpabilidad para los otros dos.

Ayer celebró sesión la Junta municipal para aprobar el acta de la anterior y ratificar los acuerdos adoptados.

En la tarde de ayer se practicó la autopsia del cadaver de Antonio Gracia.

TEATRO.

El estreno de «Mujer y Reina» llevó a loche al coliseo de López de Ayala una numerosa concurrencia, aunque no tanta como la que hubo el domingo.

«Mujer y Reina» es una obra de las llamadas de aparato, y que ha sido presentada aquí bastante bien. De las decoraciones pintadas al efecto, la que más nos agrada es la del tercer cuadro del tercer acto. El público al verla, prorrumpió en aplausos, y si no pidió que el autor saliese al palco escénico fué, sin duda, por no recordar que éste se encontraba en Badajoz, por ser el escenógrafo de la compañía.

Tiene la zuzuela que nos ocupa, situaciones dramáticas y tiene también escenas cómicas, algunas con ribetes de bufas.

Algunos números musicales agradaron al público, aunque sin entusiasmarle. Tal vez en audiciones sucesivas gusten más. A nosotros nos parecieron los mejores cuatro ó cinco de los actos segundo y tercero. La serenata que hay en este último, cantada por el Sr. Rodrigo, acompañado del coro de hombres, fue aplaudida justamente.

Los principales papales de «Mujer y Reina» estuvieron a cargo de Amelia Valle, Estrella López, Consuelo Espuglas, Casto Gascó, Gaspar Rodrigo, Andrés López y Miguel Rius. Amelia se convirtió en la reina María Stuardo: cantó su parte con afinación y lució magníficos trajes.

Estrella Lopez es en a obra de que hablamos Enrique Darnley y se esforzó para dar relieve a este personaje.

Consuelo Espuglas, muy guapa—como siempre—y luciendo también elegantísimos trajes, se mostró discreta. Estrella se llama en la obra y no dejó de lucir.

Casto Gascó interpretó con cariño el papel de Artaban, un gascon que deja tamaño en materia de invenciones, a cualquier andaluz. Recito bien el cuento del acto tercero, y sacó partido de una escena con un general, un diplomático y un escritor; tres tipos bufos.

Andrés Lopez dió vida al de Maxwenn, que es muy antipático; Gaspar Rodrigo no dejó de estar acertado en el papel de conde de Chatelard; y Miguel Rius, encargado del de Galopin, hizo reir, y no poco, al público.

FUNCION PARA HOY.

Segunda representación de «Mujer y Reina».

La empresa ha señalado como días de moda los Jueves, en cuyas noches se representaran las obras más selectas del repertorio clasico, empezando mañana por «El dominó azul».

REGISTRO CIVIL.

Días 11 12 y 13 de Noviembre de 1900.

FALLECIDOS

Florencia Guillén Cordero, 53 años, de rrame cerebral.—Matilde Acosta Macias—51 años, carcinoma uterino.—Francisco Bremejo Zama, 74 años, grippe torácica.—Bos Becerra Hernandez, 78 años, lesión cardio pulmonar cronica.—Buena-ventura Camacho Agaba, 58 años, ataque asistolia.—Andrés Garcia Antonado, 6 años tuberculosis pulmonar.

NACIDOS

Jacoba Sampedro Berrocal.—Isabel Galeas Nieto.—Francisca Romero Gonzalez.—Carmen Pollan Pizarro.—Francisco Cabezas Dominguez.—Cándido Casas Parejo.—Román Rivero Blanco.—Rosa Rodriguez Lozano.

CASAMIENTOS.

Adel Pinna Casas con Avelina Martínez Carballo.—Francisco Martínez Buigo con Dolores Ruiz González.—Manuel Ortiz Pizarro con Consuelo Urosa Gutiérrez.

Servicio telegráfico

La cuestión carlista

Madrid 14 (3 20 m.)

Ha sido preso un individuo de la partida de Badalona, ocupándole una carabina, cartuchos y correa.

Según declaración de ese individuo, la partida organizola un empleado de consumos que después del ataque en Badalona al cuartel de la Guardia civil, huyó, llevándose los fondos.

La guerra del Transvaal.

Madrid 14 (3 25 m.)

Los despachos de Londres dicen que según telegramas de Harismih, 500 boers se han apoderado de una importante posición de Mill River, con el intento de destruir el camino de hierro de Albertial, cortando las comunicaciones con el Natal.

Deraley opera al noroeste de Orange.

Cada comando boers opera en su propio distrito.

Profesor de idiomas

Francés, Ingl.s. Alemán y Portugés.

D. Juan Manuel Avelino Montero Souza.—Lecciones a domicilio y a los Centros docentes de esta capital.

Para mas informes dirigirse a la administración de este periódico, Arco-Aguero 18.

La banda municipal tocará esta tarde de 4 a 6, en el paseo de San Francisco.